

Louis XIV et les souverains du bout du monde
Diplomatie, rituel de cour et expérience de l'autre
dans la France moderne



Château de Versailles – 30 juin 2007
Journée d'études organisée par L. Bély et G. Poumarède

PROGRAMME

Matinée :

- Marie-Karine Schaub (université Paris XII-Val de Marne) et Eric Schnakenbourg (université de Nantes) : Les ambassades du tsar de Moscovie (1668 et 1681)
- Géraud Poumarède (université Paris IV-Sorbonne) :
L'ambassade ottomane de Soliman Agha (1669)
- Lucien Bély (université Paris IV-Sorbonne) :
L'ambassade du sultan du Maroc en 1682
- Dirk Van Der Cruysse (université d'Anvers) :
L'ambassade siamoise de 1686
- Francis Richard (Bibliothèque universitaire des langues et civilisations) :
L'ambassade persane de Mehemed Reza Beg (1715)

Après-midi :

- Béatrix Saule (Centre de recherche du château de Versailles) :
Les ambassades des princes lointains dans les résidences royales : parcours et cérémonies
- Gérard Sabatier (université de Grenoble II–Pierre Mendès-France) :
La représentation des mondes lointains dans les résidences royales
- Daniel Nordman (Centre national de la recherche scientifique – École des hautes études en sciences sociales) :
Altérité et échanges interculturels dans les ambassades des princes lointains
- Corinne Thépaut (Centre de recherche du château de Versailles) :
Les présents du roi aux souverains du bout du monde